



## **PRESSEINFORMATION DER KOMMUNALKREDIT**

---

### **Wichtiges Restrukturierungsziel in der Kommunalkredit erreicht – Spaltung der Bank in zwei Gesellschaften beschlossen**

- Fokus in der „Kommunalkredit neu“ ist der Ausbau des strategischen Kerngeschäftes
- Kapitalerhöhung um EUR 250 Mio. durch Republik Österreich und Österreichischen Gemeindebund
- Abbau nicht strategischer Aktivitäten in der „KA Finanz AG“
- Haftung des Bundes bereits um EUR 200 Mio. auf EUR 1 Mrd. reduziert
- Zahlungen 2009 an den Bund netto EUR 120 Mio.

(Wien, 17. November 2009) – Bei der Neustrukturierung der Kommunalkredit Austria AG wurde ein wesentliches Ziel erreicht. Die im Juni 2009 angekündigte Spaltung in zwei Banken wurde am 17. November in einer außerordentlichen Hauptversammlung beschlossen und soll Ende November, vorbehaltlich der Beschlusseintragung im Firmenbuch sowie der Genehmigung durch die Finanzmarktaufsicht, umgesetzt werden. Die Durchführung der getroffenen Maßnahmen ist mit den zuständigen Dienststellen der Europäischen Kommission grundsätzlich abgestimmt. Die Gespräche hinsichtlich der erforderlichen finalen Genehmigung der Europäischen Kommission für den gesamten Restrukturierungsplan verlaufen konstruktiv.

### **Strategisches Kerngeschäft in der Kommunalkredit Austria AG**

Mit Wirksamkeit 28. November wird die Kommunalkredit neu als „**Kommunalkredit Austria AG**“ ihre operative Tätigkeit aufnehmen. Dazu wird die Bank wie geplant mit neuem Grundkapital in Höhe von EUR 220 Mio. und EUR 30 Mio. Gesellschafterzuschuss ausgestattet. Dies wird im Umfang der bestehenden Gesellschafteranteile von der Republik Österreich (99,78 %) und dem Österreichischen Gemeindebund (0,22 %) gezeichnet.

Die zusätzlichen Mittel ermöglichen eine konservative Kapitalisierung der Bank und den Ausbau des strategischen Kerngeschäftes, dem kommunalen und infrastrukturnahen Projektgeschäft mit Fokus auf Gemeinden, Städte, Länder und öffentliche Institutionen. Die Kommunalkredit ist in diesem Segment gut positioniert und ihren Kunden verpflichtet, sie bei ihren wichtigen Aufgaben im Aufbau und der Erhaltung öffentlicher Infrastruktur aktiv zu unterstützen. Das **Leistungsprofil** deckt dabei ein weites Spektrum ab, von der Projektberatung, dem Budgetmanagement und der Veranlagungsberatung bis zu vielfältigen Finanzierungsdienstleistungen.

Mag. Alois Steinbichler, Vorstandsvorsitzender der Kommunalkredit: „Wir freuen uns, dass mit Unterstützung vieler konstruktiver Partner dieses wichtige Restrukturierungsziel erreicht werden konnte. Damit ist auch der Ausbau unserer Beratungs- und Finanzierungsleistungen für unsere Kunden gesichert. Gerade im gegenwärtig schwierigen budgetären Umfeld der Kommunen kommt dieser Sicherheit eine besondere Bedeutung zu. Das positive Kundenecho ist uns ein Ansporn, noch mehr Gewicht auf die Interessen unserer Kunden und Partner zu legen.“

Im Jahr 2009 konnte die Kommunalkredit Austria AG bisher ein Neugeschäftsvolumen von rund EUR 500 Mio. generieren und ist damit ein starker Partner für die österreichischen Gemeinden, Städte, Länder und öffentliche Institutionen. Die strategische Partnerschaft mit dem Österreichischen Gemeindebund ist ein zusätzlicher wichtiger Faktor.

Die Kommunalkredit wird über eine Bilanzsumme von rund EUR 16 Mrd. verfügen; nach der Kapitalerhöhung um EUR 250 Mio. wird sie keine weitere staatliche Unterstützung benötigen. Zukünftig ist geplant, die Kommunalkredit wieder zu privatisieren.

Das neue Logo der Kommunalkredit:



[www.kommunalkredit.at](http://www.kommunalkredit.at)  
kommunal@kommunalkredit.at

### **Werterholungspotenzial in der KA Finanz AG / Haftung des Bundes bereits jetzt reduziert**

Der nicht strategische Teil der früheren Kommunalkredit, das CDS- und Wertpapierportfolio, sowie die Aktiva der Tochtergesellschaft auf Zypern werden in der „KA Finanz AG“ abgebaut. Dadurch wird das Wertaufholungspotenzial unter Berücksichtigung der Marktgegebenheiten realisiert. Die Republik Österreich wird weiterhin eine Haftungsübernahme bereitstellen. Diese konnte bereits von EUR 1,2 Mrd. bisher auf nunmehr EUR 1,0 Mrd. reduziert werden. Die KA Finanz AG wird ein jährliches Haftungsentgelt zwischen netto EUR 120 Mio. und EUR 150 Mio. leisten.

Das Logo der KA Finanz AG:



[www.kafinanz.at](http://www.kafinanz.at) (ab 30. November online)  
info@kafinanz.at

Mag. Alois Steinbichler und Mag. Andreas Fleischmann werden sowohl den Vorstand der Kommunalkredit Austria AG als auch der KA Finanz AG stellen. Auch der Aufsichtsrat unter dem Vorsitz von Präsident KR Dr. Klaus Liebscher und dem Vorsitzenden-Stellvertreter KR Adolf Wala wird in beiden Gesellschaften identisch sein. Weitere Mitglieder sind Helmut Mödlhammer (Präsident des Österreichischen Gemeindebundes), Dir. Mag. Werner Muhm (Direktor der Arbeiterkammer Wien und Bundesarbeiterkammer), Dir. Dipl.-Ing. Herbert Paierl (Exec. Vice President Cosma Europa/Magna), Dir. Mag. Georg Schöppl (Mitglied des Vorstandes der Österreichischen Bundesforste).

Rückfragehinweis:

Kommunalkredit Austria  
Cornelia Schragl-Kellermayer (Kommunikation & Marketing)  
Tel.: +43 (0)1/31 6 31-532 oder +43 (0)676/88 3163 532  
mailto:[c.schragl@kommunalkredit.at](mailto:c.schragl@kommunalkredit.at); [www.kommunalkredit.at](http://www.kommunalkredit.at)  
Logos auf [www.kommunalkredit.at](http://www.kommunalkredit.at) (Rubrik Presstexte)